

**CAMPO** Edición de hoy a cargo de Cristian Mira, www.lanacion.com/campo @LNCampo | Facebook.com/lanacion | lncampo@lanacion.com.ar

# Un frigorífico de la Patagonia comenzó a exportar carne a Japón

**INGRESO.** Se envió una primera prueba con 200 kilos de bifés y lomos de alta calidad

**Mariela Arias**

CORRESPONSAL EN SANTA CRUZ

**RIO GALLEGOS.** El Frigorífico del Valle Inferior, Frídevi SA, concretó ayer la primera exportación de carne vacuna de la Argentina a Japón. Envío una partida de 200 kilos de prueba de cortes especiales—bifés y lomos de alta calidad—por avión. En los próximos días, en tanto, saldrá un contenedor con 10 toneladas que incluye 13 cortes.

Con la exportación, por primera vez en la historia, la carne argentina, en este caso de la Patagonia, podrá ser degustada en Japón. Vale recordar que recientemente se habilitó la apertura simultánea para la carne bovina y ovina desde la Patagonia y, recíprocamente,

de carne bovina japonesa hacia la Argentina. En 2017, Japón importó desde diversos orígenes carne bovina deshuesada por US\$3100 millones.

“En mayo [cuando se firmó el convenio], prometimos que este mes comenzaría el envío de carne argentina a Japón y cumplimos con nuestra palabra”, señaló Luis Miguel Etchevehere, ministro de Agroindustria de la Nación.

Desde la sede del frigorífico en Viedma, Río Negro, el gerente general, Sergio Seisdedos, indicó: “Luego de evaluados los envíos por los clientes japoneses, estimamos poder terminar de diseñar el negocio global que deseamos desarrollar con los socios comerciales más convenientes. Esto es, diagramar

un negocio permanente durante todo el año y con un set de cortes tal que lo haga posible”.

El frigorífico rionegrino produce carne bovina para el mercado interno desde 1983 y está calificado como el proveedor más importante de carne vacuna de toda la Patagonia, abasteciendo a firmas como La Anónima, Coto y Cencosud con la faena de más de 6000 cabezas de ganado por mes.

En diálogo con LA NACION, Seisdedos detalló que desde febrero pasado recibieron visitas de dos traders multinacionales de Japón. “Se les han explicado en estos meses nuestras realidades y, en especial, el escaso stock existente en la Patagonia, las reales posibilidades en volúmenes y el hecho de que

Frídevi viene desarrollando desde hace cuatro años un grupo de productores que engordan novillos para exportación y se les pagan beneficios adicionales a los valores de la hacienda de exportación al norte del río Colorado”.

Luego añadió: “A través de la Cooperativa de Patagones y Viedma, se suscribieron acuerdos de abastecimiento que permitieron que estos años, luego de 2013—cierre de la barrera del río Colorado—, pudiéramos igualmente seguir exportando a Europa entre 200 y 250 toneladas de cuota Hilton”.

En la empresa apuntan a consolidar el acuerdo con los productores regionales y poder así armar un esquema de provisión de mayor volumen de hacienda, todo de las razas

Hereford, Angus y cruza de ambas.

La operación comercial con Japón genera expectativas, aunque son tomadas con moderación. “En la empresa, si bien tomamos con mucha prudencia este tema, ya que todavía no podemos hablar de negocios consolidados y queda mucho por hacer, es claro que consideramos esto una posibilidad histórica para poder mejorar nuestra matriz de negocios exportación/consumo”, dijo el ejecutivo.

“Para nuestros dos accionistas, la Asociación de Cooperativas Argentinas (ACA) y la Cooperativa de Patagones y Viedma, la oportunidad que hoy tiene Frídevi de estar en condiciones de ser habilitado para exportar a Japón y ser la primera planta en hacerlo desde la Argentina en toda su historia, dada su ubicación en la Patagonia, es un verdadero reconocimiento a años de inversiones en los momentos no tan buenos para la exportación”, precisó el directivo.

La firma invirtió más de US\$6,5 millones entre 2003 y 2007 para remodelar toda la planta y obtener la habilitación para exportar a la Unión Europea. ●

**AGRO**

Agroindustria relevó el stock de soja de la industria al 1º de julio en 3,47 millones de toneladas.

<b>SOJA</b> (Chicago/Ago/Sept.)	US\$311.50	US\$-0.73	<b>SOJA</b> (Matba/Nov.)	US\$289.80	US\$-1.20
<b>MAÍZ</b> (Chicago/Sept.)	US\$140.64	US\$0.79	<b>MAÍZ</b> (Matba/Sept.)	US\$167.00	US\$4.00
<b>TRIGO</b> (Chicago/Sept.)	US\$188.77	US\$-0.83	<b>TRIGO</b> (Matba/Enero)	US\$199.80	US\$4.80

	PETRÓLEO		
	Cierre	Anterior	Var. %
<b>WTI</b>	67.89	68.26	-0.54
<b>BRENT</b>	73.06	73.07	-0.01

Fuente: REUTERS. US\$/barril

**CAMPO EN LA WEB**

Por más información visitar [www.lanacion.com.ar/campo](http://www.lanacion.com.ar/campo)

**GRANOS**

## Leve caída del valor de la soja en Chicago

Tras recuperar un 3,7% durante la semana pasada, ayer bajó de US\$312,23 a 311,50

Luego de cinco ruedas alcistas consecutivas, en las que recuperó un 3,7% de su valor, la soja se negoció ayer con leves bajas en la Bolsa de Chicago. La toma de ganancias de los fondos especuladores que durante el segmento anterior fueron artífices del repunte parcial resultó el principal fundamento bajista.

Al cierre de los negocios las pizarras mostraron quitas de US\$0,73 y de 0,64 sobre los contratos agosto y septiembre de la soja, cuyos ajustes fueron de 311,50 y de 313,61 dólares por tonelada. A modo de recordatorio de la persistencia de la guerra comercial entre los Estados Unidos y China, el USDA confirmó ayer la cancelación de una compra china de 165.000 toneladas de la oleaginosa.

Durante la semana pasada, buena parte de la especulación de los fondos de inversión se centró en el clima y en la posibilidad de que menores lluvias sobre las zonas productoras perjudicaran el estado de los cultivos. Nada de eso se vio en el informe semanal que el USDA publicó ayer

tras el cierre del mercado. En efecto, el organismo elevó del 69 al 70% la proporción de soja en estado bueno/excelente y la dejó por encima del 57% vigente un año atrás y del 68% esperado por los operadores.

Además, volvió a reflejar el adelanto de las etapas evolutivas. En ese sentido relevó que el 78% de la soja atravesó la floración y que el 44% ya formó vainas, contra el 67 y el 27% de igual momento de 2017, respectivamente. Estos datos sobre los cultivos podrían acentuar hoy el descenso de los precios en Chicago.

En el mercado local las fábricas volvieron a ofrecer ayer \$7600 por tonelada de soja para el Gran Rosario, sin cambios. La estabilidad se tradujo en muy pocos negocios.

**Repunte del maíz**

El maíz cerró ayer con saldo positivo por sexta rueda consecutiva en la Bolsa de Chicago, donde las posiciones sepiembrey diciembre sumaron US\$0,79 y 0,88 tras quedar con ajustes de 140,64 y de 146,15 dólares por

tonelada. Al igual que la soja, buena parte de las mejoras registradas por el cereal estuvieron relacionadas con la especulación climática.

Ayer, tras el cierre de Chicago el USDA relevó el 72% del maíz en estado bueno/excelente, sin cambios respecto de la semana pasada, pero por encima del 62% vigente un año atrás y del 71% esperado por el mercado. Bajo esa condición ya fue polinizado el 81% de los cultivos y llenó granos el 18%, contra el 63 y el 8% de igual momento del año pasado, respectivamente.

En la plaza local, la exportación redujo su oferta por el maíz para el Gran Rosario de \$4400 a \$4300, pero la mantuvo en \$4250 para Necochea y en US\$163 para Bahía Blanca.

Acercas del trigo argentino, lo mejor volvió a estar en el mercado de la cosecha 2018/2019, dado que las ofertas por el cereal con entrega en enero subieron de 195 a 200 dólares por tonelada. Un año atrás la demanda ofrecía 175 dólares por tonelada de trigo nuevo. ● **Dante Roffi**

**VACUNOS**

## Entrada reducida en el Mercado de Liniers

Los negocios de la semana se iniciaron ayer en el Mercado de Liniers con una entrada de 825 vacunos, que fueron descargados de 17 camiones. Sin competencia efectiva, los pocos operadores de compra del abasto de la industria que asistieron a las ventas ofrecieron valores relacionados de manera estricta con la calidad, la terminación y con el rinde al gancho atribuido a cada lote.

Los mejores registros de la rueda para las haciendas livianas fueron los siguientes: en terneras, \$46 con 315 kilos y \$44 por varios lotes de 345 a 350 kg; en terneros, \$48 con 321 kg y \$47 con 350 kg; en novillitos, \$47 con 398 y con 406 kg, y \$45 con 367 kg, y en vaquillonas, \$45 con 355 kg, y \$42 con 370 y con 386 kilos. Los novillos se negociaron hasta un máximo de \$41,70, asignado a un conjunto con 488 kilos. Le siguieron, \$39 con 445 kg y \$38 con 492 kg. En la venta de las vacas se alcanzó un tope de \$38 para un lote con 431 kilos. Detalle: novillos

90; novillitos 209; vacas 62; conservas 36; vaquillonas 123; terneros 299; y toros 2. Base 1 cabeza.

**Blanco Daniel y Cía. SA:** (32) Le-comte tr. 1.590 kg a \$19,50; v. 24, 352 a 18,50; 5, 438 a 19. **Brandemann Consignataria SRL:** (12) Hijos de Emilio Barreto v. 6, 532 a 19; 6, 660 a 23. **Colombo y Magliano SA:** (620) Bravo n. 16, 584 a 37,50; Bullblack nt. 99, 398 a 47; vq. 60, 370 a 42; Bathis t. 19, 345 a 44; v. 7, 431 a 38; vq. 18, 386 a 42; El Recadon t. 17, 492 a 38; 38, 488 a 41,70; Agrop. Juan Regino nt. 55, 406 a 47; Golpe de Agua t. 42, 323 a 43; 8, 329 a 46,20; Grazia t. 156, 347 a 44; Lovizio vq. 45, 355 a 156; Menichetti n. 19, 443 a 39; nt. 13, 380 a 44; tr. 1, 480 a 33; t. 5, 324 a 43. **Martin G. Lalor SA:** (123) El Martillo t. 6, 315 a 46; ll. 321 a 48; Hijos de Emilio Barreto v. 7, 519 a 18; 1, 460 a 20; 3, 587 a 21,20; 1, 710 a 23; Los Rezagos t. 52, 350 a 47; Udale nt. 6, 425 a 43; 36, 367 a 45.

**Wallace Hermanos SA:** (38) Est. El Pita Hue v. 13, 429 a 23; 6, 362 a 24; 10, 401 a 25; 9, 367 a 30. ●

 **SEGUINOS** en twitter

Entrá en [lanacion.com/twitter](http://lanacion.com/twitter)

**LA NACION**